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 покупка

(рублей)
продажа
(рублей)

курс ЦБ
(рублей)

USD 64.60 66.50 65.3623

EUR 73.50 75.70 73.9378
информация с сайта www.creditural.ru

Магнитные бури 19, 21, 22 сентября

НОВОСТИ

ПОГОДА НА 20, 21 СЕНТЯБРЯ
Переменная облачность, Переменная облачность, 
без осадков.без осадков.
Ветер:Ветер: северо-западный,  северо-западный, 
6-8 м/сек.6-8 м/сек.
Температура: Температура: ночь +6ночь +6о о  +8 +8оо,,
                          день +18                          день +18о  о  +20+20оо  

Переменная облачность, 
без осадков.
Ветер: северо-западный,  северо-западный, 
2-4 м/сек.
Температура: Температура: ночь +5ночь +5о о  +7 +7оо,,
                          день +16                          день +16о  о  +18+18оо

Издаётся с 1930 года Интернет-версия: WWW.MR-INFO.RU

Служить Слову
Отделение союза писателей 
Челябинской области 
готовится к юбилею. 

В этом году, ставшем Годом литерату-
ры, организации исполняется 80 лет. На 
сегодняшний день южноуральская орга-
низация объединяет около 80 литерато-
ров, имеет отделения в Магнитогорске, 
Златоусте, Снежинске, Коркино и являет-
ся одной из самых крупных в стране. За 
последние два года было проведено бо-
лее 100 встреч с читателями в библиоте-
ках, музеях, домах культуры, театрах. Ак-
тивно работают студии молодых авторов, 
регулярно проводятся областные конкур-
сы, а главным событием нынешнего года 
стал проведенный отделением областной 
фестиваль «Поклонимся великим тем го-
дам», посвященный юбилею Победы. 

Знания – сила
Полицейские дали правовой урок 
школьникам.

В сентябре сотрудники городских пра-
воохранительных органов посещают 
учебные заведения, где на встречах рас-
сказывают о правах и обязанностях юных 
граждан. Так, в гости к лицеистам приш-
ли юрисконсульты, сотрудники служ-
бы участковых уполномоченных и по де-
лам несовершеннолетних. Открыл встре-
чу старший юрисконсульт ОМОН ГУ МВД 
России по Челябинской области майор по-
лиции Андрей Куценко. Он рассказал о 
том, что такое административное право-
нарушение, преступление, антитеррори-
стическая безопасность. Инспектор по де-
лам несовершеннолетних Правобережно-
го отдела полиции Светлана Титкова объ-
яснила, за какие проступки составляют 
административный протокол. Подростки 
с удовольствием поучаствовали в трени-
ровочном занятии, освоив простые спосо-
бы защиты при нападении. 

Не рискуй головой
Спасатели вызволили малышку из 
пластмассовых оков.

Полуторагодовалая девочка во время 
игры так увлеклась, что надела на голо-
ву пластмассовый стульчик от детского 
горшка. Попытки мамы самостоятель-
но снять его с ребенка не увенчались 
успехом. Родители вызвали сотрудников 
магнитогорского отряда поисково-спа-
сательной службы. Прибывшим бойцам, 
рассказывает пресс-секретарь отряда 
Олег Захаров, пришлось воспользовать-
ся бокорезами, чтобы перекусить фраг-
мент застрявшего сиденья и освободить 
малышку. 

Леса занимают 24 процента 

от общей площади 

Челябинской области. 

Не так уж много, скажет кто-то, 

но по объему реликтовых 

и заповедных лесных зон – немало, 

возразят специалисты. 

На территории региона сосредоточены кра-
сивейшие места – национальный государ-
ственный Ильменский заповедник, нацио-
нальные парки Таганай и Зюраткуль. Краси-
вейшие леса в обрамлении величественных 
гор ежегодно привлекают туристов в наш край, 
через территорию области пролегают маршру-
ты походов и экспедиций, на уютных полянах 
проходят соревнования и слеты. 

И за всем этим обширным хозяйством не-
обходим беспрестанный надзор. Именно 
его и осуществляют работники главного 
управления лесами Челябинской области. 
Магнитогорский участок зоны находит-
ся в ведении двух человек – руководителя 

участкового лесничества Фазыла Бурамба-

ева и мастера леса Владимира ЗИМАКОВА. 

На подведомственной территории у них 
произрастают преимущественно березы и 
сосны. Так, березой занято около одной ты-
сячи гектаров, и более 500 гектаров отдано 
сосне. Магнитогорское лесничество вклю-
чает в себя часть территорий Агаповского 
и Верхнеуральского районов. Деревья, го-
ворит Фазыл Бурамбаев, сравнительно мо-
лодые – самому возрастному экземпляру не 
более восьмидесяти лет. Как поясняют лес-
ничие, засаживали степь когда-то первые 
комсомольцы. Но работы по омоложению и 
высадке посадочного материала проводят-
ся до сих пор. Только этой весной лесничие 
совместно с общественностью Магнитогор-
ска подсадили в общей сложности на места, 
где по разным причинам произошел пал 
леса, более 32 гектаров сосны. В числовом 
эквиваленте на один гектар приходится 
3600 сосенок-двухлеток. 

Свой профессиональный день лесничие 
как всегда отметят на рабочем месте: от-
дыхать не придется. Ведь лес нельзя остав-
лять без присмотра даже на короткое вре-
мя. Сейчас, к примеру, зачастили грибни-
ки, а за ними глаз да глаз нужен. Вдруг кто-
нибудь сигарету непотушенную бросит, 

костер разведет. Глубокой осенью начнут-
ся дежурства на местах возможных неза-
конных вырубок, ближе к Новому году при-
дется следить за молодняком, на который 
посягают «черные» лесорубы. 

Накануне праздника работников леса по-
здравил губернатор Челябинской области 

Борис ДУБРОВСКИЙ: «Уважаемые работ-
ники леса! Природа щедро одарила Южный 
Урал. Мы восхищаемся красотой лесных 
просторов и южных степей. Гордимся уни-
кальными реликтовыми борами и заповед-
ными местами. Все это богатство вверено 
вам – хранителям леса.

Отрадно, что у профессиональных лес-
ничих появляются помощники – школьные 
лесничества, добровольные пожарные. Это 
люди, которые без громких слов и лозун-
гов, делом доказывают свою любовь к род-
ной земле. Уверен, что мы научимся береж-
но и рационально использовать все то, что 
нам дает природа.

Желаю всем хранителям леса, работникам 
и ветеранам лесной отрасли успехов, добро-
го здоровья и благополучия в семьях», – гово-
рится в поздравительной телеграмме.

Валентина СЕРДИТОВА

Где степь была, 
там лес шумит
20 сентября работники лесных хозяйств 
отмечают профессиональный праздник
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• • Русский лес необычайно красив в любое время годаРусский лес необычайно красив в любое время года
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В подразделении пропаганды 

безопасности дорожного движения 

магнитогорской Госавтоинспекции 

провели брифинг с представителями 

средств массовой информации. 

Обсуждались ситуации, 

когда травмы в ДТП получают дети. 

Сорок процентов всех наездов на детей 
школьного и дошкольного возраста, пове-
ствует общероссийская статистика, про-
исходит в зоне нерегулируемых пешеход-
ных переходов. Причины всегда одина-
ковы: дети появляются на дороге неожи-
данно и попадают под колеса, водители 
игнорируют знак пешеходного перехода 
и не сбавляют скорость. Избежать таких 
моментов довольно просто. Хотя бы пер-
вый месяц учебы родителям следует про-
вожать ребят до школы и обратно, попут-
но рассказывая об установленных знаках 
и правилах поведения на дороге. 

Около двадцати процентов аварий про-
исходят по вине самих детей. Школьники 
пересекают проезжую часть вне перехо-
дов и становятся жертвой наезда. Во время 
учебного года еще около двадцати процен-
тов происшествий с несовершеннолетни-

ми регистрируются в темное время суток. 
Оно и понятно, утром, когда ребята идут в 
школу, еще темно, вечером возвращаются 
из секций и кружков, когда уже темно. Ми-
нимизировать число наездов при таких об-
стоятельствах обязаны взрослые: снабдить 
верхнюю одежду светоотражающими эле-
ментами. В вечернее время они отлично 
видны водителям. 

Что касается цифр по Магнитогорску, то 
за восемь месяцев инспекция зарегистри-
ровала 34 дорожно-транспортных проис-
шествия с участием несовершеннолетних. В 
шести ситуациях ребята оказались виновны 
сами, еще в 22 случаях они получили трав-
мы, будучи пешеходами. Начальник отде-
ления пропаганды безопасности дорожно-
го движения Федор Сумароковский привел 
недавний пример. Второго сентября в вось-
мом часу вечера мама с четырехлетним ма-
лышом переходили дорогу на зеленый сиг-
нал светофора. Одновременно с этим води-
тель за рулем иномарки совершал в их на-
правлении поворот. Неверное движение – и 
малыш, и его мама оказались под колесами 
автомобиля. 

Федор Геннадьевич еще раз напомнил ав-
толюбителям, что летние каникулы закон-
чились и улицы вновь заполонены детьми. 
Причем большинство из маленьких участ-

ников движения имеют особенность ве-
сти себя на дороге недисциплинирован-
но, в их стиле – выскочить неожиданно пе-
ред движущимся транспортом, побежать 
за трамваем или маршруткой. Водителям 
следует быть предельно внимательными 
и осторожными, двигаться с минималь-
ной скоростью вблизи учебных учрежде-
ний, не игнорировать знаки «Внимание, 
дети!» 

В свою очередь сотрудники Госавтоин-
спекции в сентябре продолжат заниматься 
профилактической и надзорной работой. 
Специалисты подразделения пропаганды 
ежедневно проводят в школах, в учрежде-
ниях дополнительного образования, дет-
ских садах познавательные беседы, демон-
стрируют приемы правильного поведения 
на дороге, на практике разбирают ситуа-
ции, в которых пострадали ребята. 

Работники патрульно-постовой службы 
особое внимание уделяют соблюдению во-
дителями правил проезда нерегулируемых 
пешеходных переходов. А в утренние часы 
дополнительные посты и маршруты патру-
лирования ДПС наиболее приближены к 
образовательным учреждениям, крупным 
перекресткам. 

Валентина СЕРДИТОВА

Фото Ильи МОСКОВЦА

Топ, стоп, топает малыш
По статистике дети чаще попадают в дорожные происшествия 
вблизи школ и родного дома

В ногах правда есть!
22 сентября Магнитогорск 
отметит Всемирный день 
без автомобиля.

В соответствии с постановлением исполняюще-
го полномочия главы города Виталия Бахметьева 
в администрации создан оргкомитет, который воз-
главил заместитель главы Вадим Чуприн. В четверг 
Вадим Валентинович провел совещание по этому 
поводу. 

Он сразу заявил, что в администрации не намере-
ны перекрывать автодвижение либо другими спосо-
бами мешать перемещениям автомобилистам. 

– Но предложить горожанам сменить на один 
день личный или служебный автомобиль на вело-
сипед, пешую прогулку, электротранспорт мы от-
важимся, – пояснил замглавы. – И руководителям 
подразделений неплохо было бы в этот день отка-
заться от использования служебного транспорта. 

Что же намерены городские власти предложить 
22 сентября оставившим руль магнитогорцам? 
Руководитель управления физической культуры, 
спорта и туризма Дмитрий Шохов пообещал, что 
пришедшим на площадь Народных гуляний будет 
чем заняться. Прежде всего День без автомоби-
ля физкультурники намерены провести на откры-
том воздухе с применением активных физических 
нагрузок и в соревновательном ключе. По задум-

ке организаторов по периметру площади прой-
дут велогонки при участии дошколят, школьников 
и взрослых велосипедистов, зрелищным станет 
и стометровый забег мамочек с пустыми детски-
ми колясками. На самой площади в течение всего 
дня будут работать развлекательные и спортивные 

площадки. Руководитель подразделения админи-
страции города пообещал, что будет весело и по-
знавательно, а вице-мэр пригласил горожан стать 
активными участниками праздника и прийти на ра-
боту пешком. 

Валентина СЕРДИТОВА

Расшивая узкие места
В администрации города 
на прошедшем в пятницу 
совещании обсуждали 
текущие дела.

Руководители городских подразделений 
отчитались о проделанной работе. Дирек-
тор МП «Горэлектросеть» Сергей Терехов 
доложил, что износ городских электри-
ческих сетей составляет более 50 про-
центов. Несмотря на плановые ремонты 
и реконструкции линий электропередач, 
каждый год износ растет на три процента. 
Электрики надеются на приход в город 
серьезного инвестора, чьи финансовые 
вливания позволит муниципалам вдохнуть 
свободнее.

Начальник отдела инвестиционных 
проектов и внешнеэкономической дея-
тельности Яна Коваленко доложила, что 
у нас созданы благоприятные условия для 
притока капиталов. Однако практика по-
казывает, что на Южный Урал длинный 
рубль не спешит. Вероятно, потому, что 
отдача вложенных средств часто бывает 
возможна не ранее, чем через десять лет. 
Инвесторы же нынче тянутся к «скорым 
деньгам». Тем не менее администрация го-
рода и отдел инвестиций рассчитывают на 
лучшее, имея в наличии и в свободном до-
ступе каталог свободных промышленных 
площадок для организации производства.

Опасные тенденции преследуют МП 
«Маггортранс». Руководитель предприятия 
Егор Тимофеев раскрыл лишь часть про-
блемных мест. Магнитогорский трамвай 
вновь переживает нелегкие времена – дол-
ги, старый подвижной состав, изношенная 
контактная сеть, немолодой коллектив, 
низкая заработная плата... Самостоятель-
но выйти из кризиса затруднительно, по 
крайней мере, до тех пор, пока предпри-
ятие, выполняя социальный заказ, пере-
возит льготные категории граждан. Дело 
в том, что дотации за этот вид услуг не 
погашают реальных затрат. 

Еще три доклада были посвящены рей-
довым мероприятиям. МБУ «Дорожное 
строительное учреждение» за прошедшую 
неделю вывезло 1623 кубометра мусора, 
выкосило траву на 75 тысячах кв. м, вы-
садило 12 крупногабаритных деревьев. 
Городское управление инженерного обе-
спечения, транспорта и связи совместно с 
Госавтоинспекцией провели четыре рейда. 
За нарушение правил движения оштрафо-
вали 119 водителей, у 25-ти отсутствовал 
договор с администрацией города на орга-
низацию пассажироперевозок. 

Ведомство охраны окружающей среды и 
экологического контроля вновь регистри-
ровало на неделе нарушения, связанные 
с обрезкой деревьев, складированием 
мусора и порчей газона. По всем случаям 
составлены административные протоко-
лы и предписания. Управление, которое 
возглавляет Елена Паксюткина, держит 
ситуацию на ежедневном контроле. 

Валентина СЕРДИТОВА
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• • Заработная плата в МП на 60 %Заработная плата в МП на 60 %
 ниже средней городской величины ниже средней городской величины
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• • Ребята обещают соблюдать правила безопасности дорожного движенияРебята обещают соблюдать правила безопасности дорожного движения
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Напомним: льготный вариант – 

500 рублей за год – можно успеть 

оформить до конца сентября.

Параллельно редакция ведет монито-
ринг общественного мнения по поводу ка-
чества информационного наполнения на-
шего издания. На сегодняшний день опро-
сы читателей заставляют обратить внима-
ние на такую специфическую особенность 
процесса, как инерция интереса. Что это 
такое?  Аналитики обнаружили некий фе-
номен, который называют эффектом мо-
ногородов. По этой версии население «за-
консервировано» в плену инертной си-
стемы, которая лишь создает иллюзию 
развития, тогда как на самом деле город 
функционирует по давно апробирован-
ным сценариям.

По их мнению, почти такова же ситуа-
ция и с подпиской на газеты. По убеждению 
адептов этой логики, читатели по инерции 
идут на поводу уже давно сложившихся ин-
тересов. Как следствие, возник железобе-
тонный стереотип: строителю интересно 
читать только про вновь сданные в эксплу-
атацию квадратные метры жилья, худож-
нику – про выставки, металлургу – про мо-
дернизацию производства, соответственно 
крестьянина интересуют виды на урожай, а 
бомжа – прогноз погоды. 

В некоторой степени это, безусловно, так. 
И такой фактор, конечно, необходимо учи-
тывать. Однако, наверное, вовсе не стоит 
его демонизировать. По крайней мере, де-
лать решающим. Приблизительно так рас-
суждал Козьма Прутков, утверждавший, что 
специалист флюсу подобен. Что-то не силь-
но тянет идти на поводу столь категоричной 

концепции. Неужели инженеру, например, 
потребно насытиться лишь исключитель-
но отраслевой информацией и у него нет со-
всем никакого любопытства по поводу про-
исходящего вообще вокруг – в науке, спор-
те, искусстве и т. д. Во-первых, в это трудно 
поверить. А во-вторых, забивать газетную 
площадь исключительно «отраслевухой» 
было бы сущим расточительством, препят-
ствующим размещению информации, кото-
рая может оказаться во стократ интереснее. 

– Я тоже считаю, что темы для газеты 
должны диктовать именно конкретные со-
бытия, а не какие-то пусть самые прагма-
тичные соображения по поводу целесо-
образности, – уверена наша читательни-

ца, фармацевт Тамара Вавилова. – Большую 
часть трудового стажа я отработала в сфере 
здравоохранения. И, понятное дело, всегда 
интересуюсь материалами, посвященны-
ми именно этой тематике. Что естественно 
вполне. Так же, как и то, что мне этой ин-
формации явно недостаточно. Без всякого 
преувеличения могу заявить, что лично ме-
ня интересует буквально все, я как школь-
ник в старом киножурнале «Хочу все знать». 
На мой взгляд, человек современный дол-
жен быть всесторонне информированным. 
И потому чем больше в газете самой раз-
нообразной информации, тем больше у нее 
шансов привлечь внимание подписчиков.

Фото Алексея ТЮПЛИНА

Тему диктует событие
Продолжается подписная кампания газеты «Магнитогорский рабочий»

ПРОЕКТ

В городском Собрании
Во вторник, 22 сентября, состоится 
заседание Магнитогорского 
городского Собрания с повесткой:

1. Об избрании счетной комиссии.
2. Об избрании председателя Магнито-

горского городского Собрания депутатов.
3. Об избрании заместителей председа-

теля Магнитогорского городского Собра-
ния депутатов.

4. Об образовании постоянной комиссии 
Магнитогорского городского Собрания де-
путатов по экономической политике и хо-
зяйственному развитию.

5. Об образовании постоянной комиссии 
Магнитогорского городского Собрания де-
путатов по бюджету и налоговой политике.

6. Об образовании постоянной комиссии 
Магнитогорского городского Собрания де-
путатов по муниципальной собственности 
и земельным отношениям.

7. Об образовании постоянной комиссии 
Магнитогорского городского Собрания де-
путатов по социальной политике и связям 
с общественностью.

8. Об образовании постоянной комиссии 
Магнитогорского городского Собрания де-
путатов по законодательству и местному 
самоуправлению.

9. Об образовании постоянной комиссии 
Магнитогорского городского Собрания де-
путатов по мандатам, регламенту и депу-
татской этике.

10. Об образовании постоянной комис-
сии Магнитогорского городского Собра-
ния депутатов по городскому хозяйству, 
строительству и экологии.

11. Об утверждении председателей и за-
местителей председателей постоянных ко-
миссий Магнитогорского городского Со-
брания депутатов.

12. О проведении конкурса по отбору 
кандидатур на должность главы города 
Магнитогорска.

13. О назначении членов конкурсной 
комиссии по отбору кандидатур на долж-
ность главы города Магнитогорска.

14. О назначении даты проведения оче-
редного заседания Магнитогорского го-
родского Собрания депутатов.

ОФИЦИАЛЬНО

СПРАВОЧНАЯ СЛУЖБА «МР»

До октября 
и не позже!
Отказ от социальных 
льгот не требует 
повторного заявления. 

Пенсионный фонд России на-
поминает, что федеральные 
льготники, имеющие право на 
получение социальных услуг, 
могут получать эти услуги в на-
туральной форме или в денеж-
ном эквиваленте. При этом за-
конодательство предусматри-
вает замену набора социальных 
услуг деньгами как полностью, 
так и частично.

Так, с 1 апреля 2015 года на 
оплату предоставления гражда-
нину набора социальных услуг 
направляется 930 рублей 12 ко-
пеек в месяц, из них 716 рублей 
40 копеек – на обеспечение не-
обходимыми медикаментами, 
110 рублей 83 копейки – на пу-
тевку на санаторно-курортное 
лечение для профилактики ос-
новных заболеваний,  102 рубля 
89 копеек – на бесплатный про-
езд на пригородном железнодо-
рожном транспорте, а также на 
междугородном транспорте к 
месту лечения и обратно. 

Если пенсионер уже подавал 
заявление об отказе пользо-
ваться набором социальных ус-
луг  в натуральной форме и хо-

чет получать их денежный эк-
вивалент и в последующие го-
ды, то ему нет необходимости 
обращаться в Пенсионный фонд 
до тех пор, пока не передумает. 

Если же у пенсионера возник-
ло желание свое решение изме-
нить и с 1 января следующего 
года опять воспользоваться на-
бором социальных услуг, то до 
1 октября этого года нужно по-
дать заявление в Пенсионный 
фонд. Так же до 1 октября напи-
сать заявление должны те граж-
дане, у которых право на полу-
чение социальных льгот появи-
лось впервые. 

Риск имелся. 
Но с гарантией
Центробанк лишил 
лицензий семь 
негосударственных 
пенсионных фондов. 

Это произошло в августе, а в 
сентябре обеспокоенные маг-
нитогорцы уже обратились в 
государственный Пенсионный 
фонд за разъяснениями.

Согласно информации Цен-
тробанка, «Адекта-Пенсия», 
«Солнце. Жизнь. Пенсия», «Ура-
лоборонзаводский», «Солнеч-
ное время», «Защита будущего», 
«Сберегательный фонд Солнеч-
ный берег» и «Сберегательный» 
лишились лицензии из-за ряда 
нарушений требований феде-
рального закона «О негосудар-
ственных пенсионных фондах». 
Также отмечается, что регуля-

тор возместит застрахованным 
лицам средства пенсионных на-
коплений в объеме и порядке, 
установленном законодатель-
ством РФ.

О том, что делать горожанам, 
которые доверили свои средства 
указанным фондам, разъяснила 
начальник отдела персонифи-
цированного учета Управле-
ния Пенсионного фонда в Маг-
нитогорске Марина КЛЕСОВА. 

– Если средства у горожан 
были размещены в названных 
НПФ, то они не позднее 30 ок-
тября будут переведены в Пен-
сионный фонд. Если были пен-
сионеры, которые уже получали 
начисления от негосударствен-
ных пенсионных фондов, то сле-
дующее получение будет уже от 
ПФ России. До конца года у каж-
дого есть возможность выбрать 
себе новый негосударственный 
пенсионный фонд или управ-
ляющую компанию и заклю-
чить с ними договор. Если тако-
го желания у пострадавших не 
возникнет, то их деньги оста-
нутся в Пенсионном фонде Рос-
сии и перенаправятся во «Внеш-
экономбанк», который осущест-
вляет функции государствен-
ной управляющей компании и 
управляет средствами пенсион-
ных накоплений. Кроме «Внеш-
экономбанка» сегодня суще-
ствует еще 33 управляющих 
компании. Выбрать можно лю-
бую из них, но для этого нужно 
обратиться с заявлением в ка-
бинет №7 управления пенсион-
ного фонда по адресу: ул. Помя-
ловского, 7а. При себе необходи-
мо иметь паспорт и СНИЛС.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ
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НА ВЫСОТЕ

Торжества по случаю 

юбилея одного из главных 

спортивных сооружений 

города набирают обороты. 

Праздничный вечер 

в его стенах объединил 

в себе два, казалось бы, 

не самых родственных вида: 

танцевальный спорт 

и единоборства. 

Начиналось все с открытия 
спортивного зала смешанных еди-
ноборств, который создавался си-
лами воспитанников и тренеров 
клуба «Кристалл». Некоторыми де-
талями поделился руководитель 
клуба Сергей Ходько:

– Новый зал для нашего клу-
ба находится в удобном месте. Мы 
рады, что теперь во Дворце будет 
представлено и наше направление. 
Здесь планируем открыть шесть 
групп, в которые войдут около се-
мидесяти человек. Зал с мягким по-
крытием пола и стен, имеются тре-
нажеры, груши, лапы.  

Воспитанники клуба приня-
ли участие и в торжественном от-
крытии турнира по спортивным 
танцам, продемонстрировав ар-
сенал приемов рукопашного боя 
и смешанных единоборств. Толь-

ко потом на паркет вышли ма-
ленькие мальчики и девочки и за-
кружились в ритмах вальса, ча-
ча-ча, самбы, квикстепа, джайва. 
Программа турнира состояла из 
трех отделений. Все ребята пред-
ставляли танцевальные клубы 
Магнитогорска.

Юный возраст участников не 
стал помехой для зрителей. На-
оборот, детский задор и порой на-
рочитая серьезность только доба-
вили турниру красок. Глядя на вы-
ступление совсем юных танцоров, 

понимаешь, каких усилий требу-
ют от них спортивные танцы. Гра-
ция, чистота движений, чувство 
ритма, взаимодействие с партне-
ром, артистизм – все это необхо-
димо продемонстрировать участ-
никам. Медленный вальс или за-
жигательный джайв – в каждом 
танце свой набор элементов, своя 
гамма эмоций. Эмоциями в этот 
вечер искрились и трибуны. При-
шедшие поддержать своих чад ма-
мы и папы, бабушки и дедушки 
остро переживали за них и под-

держивали как могли. Кто-то вы-
стукивал ритм, помогая выступле-
нию, кто-то давал ценные напут-
ствия. Даже за пределами паркета 
участники продолжали танцевать, 
репетируя следующий выход или 
просто двигаясь в такт музыке. 

Всех маленьких танцоров награди-
ли за участие в праздничном турни-
ре. Среди призеров и победителей, 
которые определялись в третьем от-
делении, были воспитанники танце-
вальных клубов «Алексис» (руково-
дитель Павел Шипарев), «Грация» 
(руководитель Ильяс Мухамедов), 
«Направление» (руководитель Ев-
гений Брагин).

О тонкостях танцевального 
спорта мы ведем разговор с глав-
ным судьей турнира Анастасией 
Горбачевой:

– Данный турнир проводится 
как по критериям массового спор-
та, суть которого – привлечь к за-
нятиям данным видом, так и по 
кубковой системе. Существует си-
стема так называемых бальных 
оценок. Танцорам ставятся: три – 
очень хорошо, два – удовлетвори-
тельно, один – плохо. Например, 
если спортсмен «не слышит» му-
зыку или не держит локти – ему да-
ется единичка, если все у него за-
мечательно – троечка. В массовом 
спорте нет проигравших, главное –

чтобы дети получали удоволь-
ствие от выступления. А кубко-
вая система подразумевает сорев-
новательный процесс. Есть отбо-
рочные туры, в которых судьи вы-
бирают определенное количество 
пар для прохождения в следую-
щий раунд вплоть до финала. 

В детском спортивном танце су-
дьи обращают внимание на му-
зыкальность, осанку, работу сто-
пы, насколько широко и плавно 
ребята научились двигаться. Ес-
ли это парный танец, то смотрят, 
насколько, так сказать, совмест-
но танцуют ребята, насколько хо-
рошо стоят в контакте. В латино-
американских танцах оценивают-
ся линии, позиции рук, ног, поста-
новка корпуса. 

В спортивных танцах нет срав-
нительного момента. Каждого 
спортсмена, каждую пару оцени-
вают отдельно, конкретно по сво-
им результатам. В спорте высших 
достижений существуют две про-
граммы: европейская и латино-
американская. Пары исполняют 
шесть, восемь и в старших катего-
риях – десять танцев.

Да, узнав обо всем этом, начина-
ешь больше ценить то, что увидел 
на турнире во Дворце.

Антон ЕВСТИГНЕЕВ

Фото Виктора МИХАЙЛОВА

В ритме ча-ча-ча
Во Дворце спорта имени Ивана Ромазана состоялся большой спортивный праздник

С 25 по 26 сентября 

по благословению епископа 

Магнитогорского 

и Верхнеуральского Иннокентия 

во Дворце спорта имени 

Ивана Ромазана состоится второй 

открытый региональный турнир 

по кикбоксингу 

на Кубок магнитогорской епархии 

в честь благоверного князя 

Александра Невского.

– Турнир мы проводим уже второй 
раз, – рассказал журналистам на пресс-
конференции клирик Кафедрального со-

бора Вознесения Христова Дмитрий КРА-

ПИВА. – В прошлом году на закрытии это-
го спортивного праздника епископ Магни-
тогорский и Верхнеуральский Иннокентий 
выразил надежду на то, что подобные со-
ревнования станут традиционными. И вот 
турнир, который проводится нынче, можно 
считать свидетельством того, что с божьей 
помощью пророчество владыки начинает 
сбываться. По нашему разумению, право-
славную церковь и спорт объединяет одно 
общее положение. Это воспитание духовно 
нравственной личности. Спорт дает физи-
ческое здоровье, ведет к достижению кон-
кретной цели, создает внутреннюю дисци-
плину, а церковь ориентирует на почитание 
нравственных ценностей, духовных идеа-
лов Руси. Потому мы считаем необходимым 
с помощью таких спортивных мероприя-
тий проповедовать здоровый образ жизни. 
А кикбоксинг – вид спорта активный, эф-
фектный, зрелищный, красивый и одновре-
менно тяготеющий к внутреннему самопо-
знанию человека, воспитанию в себе силь-

ной личности, готовой развиваться и про-
тивостоять злу во всех его проявлениях. 

По информации организаторов – Магни-
тогорской епархии, управления по физи-
ческой культуре, спорту и туризму адми-
нистрации города, городской обществен-
ной организации «Федерация кикбоксин-
га» и детско-юношеской спортивной школы 
№11 – в целом соревнования проводятся с 
целью формирования у молодежи духовно-
нравственных ценностей, укрепления дру-
жественных связей спортивных организа-
ций города и церкви, пропаганды здорово-
го образа жизни, а также повышения уров-
ня мастерства спортсменов и выполнения 
разрядных нормативов.

Планируется участие в турнире более 
200 спортсменов из Челябинской области 
и Башкортостана. Среди ожидаемых зна-

менитостей победители и призеры чемпио-
натов и первенства мира, Европы, России и 
региональных соревнований. Наш город бу-
дут представлять спортивные клубы «Рос-
сы», «Авангард», «Спарта», «Черный дра-
кон», «Витязь», «Стальные сердца», ДЮСШ 
№11. Большие надежды магнитогорские 
болельщики возлагают на спортсменов 
сборной команды города, неоднократно 
занимавших ранее призовые места на со-
ревнованиях разного уровня. Среди них 
Иветта Елсукова, Алексей Фролов, Сергей 
Куликов, Владимир Вотинов, Александр 
Ульянов, Александр Тюрин и другие. На 
турнире будут представлены три раздела 
кикбоксинга: фулл-контакт с лоу-киком, 
фулл-контакт и лайт-контакт.

Алексей ТЮПЛИН

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Под знаменем воли и веры
«Россы», «Чёрный дракон», «Витязь» защитят Магнитку

Марафон 
по горным склонам
26 сентября в девятый раз 
стартует уникальный 
сверхмарафон на овеянную 
легендами вершину 
Большой Иремель.

Субботним утром в 9.00 на окраине по-
селка Николаевка Белорецкого района со-
берутся около 200 участников финального 
кубка России по скайраннингу. Сильней-
шие горные марафонцы России, участники 
международных соревнований и просто 
любители пробежаться или пройтись по 
красивейшему парку природы «Иремель» 
выйдут на старт 45-километровой дистан-
ции. Здесь у каждого участника свой инте-
рес: кому важны секунды в борьбе за при-
зовые места, кому – приятные эмоции от 
восхождения, кому – светлая энергия седо-
го Иремеля.

Организаторы ждут на стартовой поляне 
тех, кто хочет проверить свои спортивные 
амбиции или поддержать друзей и знако-
мых на старте и финише. По альпинист-
ским традициям сверхмарафон состоится 
в любую погоду.

Сергей СОЛДАТОВ,

директор сверхмарафона  

• • Маленькие звёздочки большого танцполаМаленькие звёздочки большого танцпола

• • Большой Иремель приглашает...Большой Иремель приглашает...

• • Организаторы турнира посвятили журналистов в подробностиОрганизаторы турнира посвятили журналистов в подробности
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ПЕДСОВЕТ

Не случайно в регионе 

вот уже несколько лет действует 

инновационный проект 

под патронатом правительства 

Челябинской области 

«Поколение XXI: дорога в будущее». 

Одна из его задач – развивать 

риск-менеджмент в страховании 

на предприятиях Южного Урала.

Будущие молодые специалисты прохо-
дят практику в страховых компаниях, а за-
тем в дипломных работах  используют по-
лученные знания. Чтобы по достоинству 
оценить новые для них знания, представи-
тели бизнес-сообщества из сферы страхова-
ния и ученые решили в рамках обозначен-
ного инновационного проекта проводить 
конкурс дипломных работ в области риск-
менеджмента и страхования. 

С каждым годом желающих поучаство-
вать в нем все больше. Кроме магнитогор-
цев в конкурсе в этом году приняли участие 
студенты и преподаватели  Южно-Ураль-
ского государственного университета,  Рос-
сийской академии народного хозяйства и 
государственной службы при президен-
те, челябинских государственного педаго-
гического  университета и   государствен-
ного  университета. Пятьдесят студентов 
и их научные руководители участвовали 
в шести номинациях интеллектуального 
состязания. 

Для подведения итогов и награждения 
победителей участники конкурса и пред-

ставители страхового бизнеса собрались 
в Торгово-промышленной палате Магни-
тогорска. Как отметил на церемонии на-
граждения директор страховой компании 
города Сергей Мальцев, один из инициа-
торов проведения конкурса, проект, от-
крытый десять лет назад, вышел за рамки 
городского и перерос в региональный. В 
него влились крупнейшие вузы Челябин-
ской области. Тем не менее магнитогор-
ские студенты с успехом конкурируют со 
сверстниками из областных вузов. Чле-
ны жюри особый упор делали на практи-
ческую составляющую дипломных проек-
тов, на возможность применить результа-
ты исследований студентов на практике. 

В свою очередь, директор института эко-
номики и управления МГТУ доктор поли-
тических наук Наталья Балынская подчер-
кнула, что интересные проекты рождаются 
именно тогда, когда бизнес и образование 
делают одно общее дело. 

Среди магнитогорцев лучшими призна-
ны  дипломные проекты студентки Вла-
диславы Леонтьевой в номинации «Самая 
практичная идея»,  научный руководитель –
доктор экономических наук Сергей Жу-
равин. В номинации «Самый востребо-
ванный проект» также победила сту-
дентка МГТУ Мария Чернышева, на-
учный руководитель – кандидат педа-
гогических наук Ольга Ибрагимова. 
Лучшим научным руководителем студен-
ческой работы в номинации «За возмож-
ность оптимального внедрения проек-
та в жизнь» признан заведующий кафе-
дрой менеджмента института экономи-

ки и управления МГТУ кандидат техниче-
ских наук Дмитрий Симаков.

Полина ОЛЕНИНА

Фото Ильи МОСКОВЦА

Самые практичные идеи
Высшее образование стремительно приближается к производству

Выберут лучших
На Магнитогорском 
металлургическом комбинате 
стартовал традиционный конкурс 
«Инженер года ОАО «ММК». 

Мероприятие проходит ежегодно с целью 
выявления лучших инженерных кадров и про-
паганды их технических достижений и опыта 
производственной деятельности. Для органи-
зации и проведения конкурса создана комис-
сия, которую возглавил генеральный дирек-
тор ОАО «ММК» Павел Шиляев.
Согласно положению участниками конкур-

са могут быть работники ОАО «ММК», заня-
тые инженерной деятельностью, добившиеся 
в 2014-2015 годах существенных профессио-
нальных результатов, имеющие высшее про-
фессиональное образование.
Инженеры, занявшие призовые места, бу-

дут награждены денежными премиями. 
Конкурс продлится до конца сентября. По-

бедитель примет участие во Всероссийском 
конкурсе «Инженер года», сообщает управ-
ление информации и общественных связей 
ОАО «ММК».

На базе Магнитогорского 

металлургического 

комбината состоялась 

межзаводская школа 

по обмену 

производственным 

опытом руководителей 

и специалистов 

ремонтного производства 

металлургических 

предприятий страны.

В ее работе участвовали более 
30 представителей ремонтных 
служб Магнитогорского, Челя-

бинского, Нижнетагильского, 
Западно-Сибирского метком-
бинатов, Оскольского электро-
металлургического комбина-
та, Кемеровского коксохимиче-
ского завода, компании «Ал-
тай – Кокс», а также украинские 
коллеги из компании «МЕТИН-
ВЕСТ-ПРОМСЕРВИС» и Мари-
упольского металлургического 
комбината имени Ильича. Уча-
ствуют и представители кор-
порации «Чермет», под эгидой 
которой ежеквартально с 2000 
года обмениваются производ-
ственным опытом специалисты 
основных профессий. В резуль-

тате на крупнейших предпри-
ятиях металлургической отрас-
ли реализованы сотни рекомен-
даций по улучшению производ-
ственного процесса.

Открылось двухдневное меро-
приятие в конференц-зале кор-
поративного центра подготовки 
кадров ОАО «ММК». Участники 
выступили с докладами, обме-
нялись мнениями, обсудив ак-
туальные вопросы, касающиеся 
системы ТОиР на металлургиче-
ских предприятиях. В  програм-
ме школы было запланирова-
но посещение основных произ-
водственных комплексов ОАО 

«ММК» – доменного и кислород-
но-конвертерного цехов, произ-
водства толстолистового прока-
та (стан «5000» горячей прокат-
ки) и ЛПЦ-11 (стан «2000» холод-
ной прокатки). Ну и, конечно, 
гости подробно ознакомились 
с работой ремонтных подразде-
лений ООО «Объединенная сер-
висная компания» и ЗАО «Ме-
ханоремонтный комплекс», от-
ветственных за ремонт обо-
рудования Магнитогорского 
металлургического комбината, 
сообщает управление инфор-
мации и общественных связей 
ОАО «ММК».

Расписание на дом
Каждый четвёртый школьник 
сегодня регулярно занимается 
с репетиторами.

Это показал опрос Фонда общественно-
го мнения. Чаще всего ребятам требуются 
учителя иностранного языка и математи-
ки (по 12 процентов  школьников), а так-
же русского языка (9 процентов). Окончить 
школу вообще без помощи репетиторов уда-
ется только трети с небольшим учеников. 
Приглашать учителей, чтобы те помогли 
ликвидировать пробелы в знаниях у своих 
отпрысков, а также подготовить к сдаче ЕГЭ 
вынуждены больше половины семей. При 
этом средняя ставка репетитора за учебный 
час в Магнитогорске в прошлом учебном го-
ду составляла пятьсот рублей. 

В вуз на «мамины деньги»
В Челябинской области семьи 
потратили на обучение детей 
более 115 миллионов рублей 
материнского капитала.

На Южном Урале государственный сер-
тификат на материнский капитал офор-
мили более 170 тысяч семей, из них более 
72 тысяч уже полностью израсходовали го-
сударственные средства. При этом, как со-
общили в пресс-службе Пенсионного фон-
да, почти за восемь лет действия Федераль-
ного закона «О дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, име-
ющих детей» только без малого три тыся-
чи семей потратили «материнские» день-
ги на учебу своих детей. Чаще всего южно-
уральцы оплачивают образование в вузах 
и колледжах области. Кроме того, Пенси-
онный фонд перечислял средства мате-
ринского капитала на обучение в вузах 
Санкт-Петербурга, Екатеринбурга, Орен-
бурга и Уфы. Владельцы материнского сер-
тификата, которые решат выучить детей 
за его счет, должны представить в управ-
ление Пенсионного фонда по месту жи-
тельства  паспорт, страховое свидетель-
ство обязательного пенсионного страхо-
вания, заверенную образовательным уч-
реждением копию договора об оказании 
платных образовательных услуг. При этом 
образовательная программа,  по которой 
будет обучаться ребенок, должна быть 
аккредитована.

Шьют себе дело
Челябинское УФАС России 
в рамках рассмотрения дела 
о сговоре производителей 
школьной формы проводит 
анкетирование родителей.

В конце августа Южно-Уральская анти-
монопольная служба возбудила дело в от-
ношении ЗАО «Пеплос», ООО «Миасская 
швейная фабрика», ООО «КРАССА» по при-
знакам нарушения антимонопольного за-
конодательства. Эти швейные фабрики, 
изготавливающие школьную форму, объ-
единились в некоммерческую организа-
цию «Ассоциация производителей школь-
ной формы Челябинской области». В ходе 
расследования было установлено, что ассо-
циация создавалась в целях закрытия рын-
ка Челябинской области для производите-
лей школьной формы из других регионов, 
а также формирования ценовой политики 
на школьную форму и детскую одежду. По 
мнению антимонопольного органа, такие 
действия производителей могут быть ква-
лифицированы как заключение антикон-
курентного соглашения, запрещенного 
законом о защите конкуренции. В рамках 
проводимого антимонопольного расследо-
вания Челябинское УФАС России предла-
гает родителям южноуральских школьни-
ков ответить на вопросы анкеты. Бланк ан-
кеты можно найти на официальном сайте 
Челябинского УФАС. 

В цехах прошли уроки
В Магнитке открылась межзаводская школа ремонтников

• • Наталья Балынская уверена: интересные проекты рождает общее делоНаталья Балынская уверена: интересные проекты рождает общее дело
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В грозные для Родины дни 

в рядах Красной армии и флота 

служило немало музыкантов 

из Магнитогорска – 

более 60 человек. 

Многие из них непосредственно уча-
ствовали в боях с фашистами: Иллари-
он Владимирович Витошкин, Александр 
Мартынович Лященко, Виктор Петро-
вич Барминцев и другие. Часть музы-
кантов были участниками фронтовых 
концертных бригад: Любовь Ефимовна 
Вайнштейн, Николай Дмитриевич Хо-
менко, Иван Никитович Сивухин – всех 
не перечесть.

Медсестрами в госпиталях стали Оль-
га Анатольевна Ивановская, Лидия Дми-
триевна Друзенко, Зинаида Павловна 
Кузьмичева, Марина Рябова. Ольга Ива-
новская до войны – педагог музыкаль-
ного училища имени Глинки,  была мед-
сестрой в подмосковном госпитале, а с 
1942 года  руководила вокальной брига-
дой филармонии в Магнитогорске. По-
сле войны – снова педагог ММУ. Лида 
Друзенко до 1941 года – учащаяся музы-
кального училища по классу скрипки. В 
годы войны – медсестра в военно-поле-
вом эвакогоспитале. 

Добровольцами ушли на фронт педа-
гоги и студенты музыкального училища 
М. И. Каминский, А. Л. Сулержицкий, 
Н. Ф. Радов, С. Д. Адаев, А. Н. Атаманов 
и много других. Все участники Великой 
Отечественной войны поименно пере-
числены на стене Памяти в музее музы-
кальной культуры города (в здании Маг-
нитогорской консерватории). На ней 
особо выделены погибшие и пропавшие 
без вести: Илларион Владимирович Ви-
тошкин (учащийся), Виктор Георгие-
вич Голяткин (учащийся), Марк Григо-
рьевич Калюжный (учащийся), Миха-
ил Израилевич Каминский (директор 
музшколы), Федор Павлович Дьяченко 

(учащийся), Николай Федорович Радов 
(педагог), Алексей Леопольдович Сулер-
жицкий (педагог, фортепиано).

А кто-то из студентов музыкального 
училища, ушедших воевать, сумел за-
кончить его после войны, как, напри-
мер, Виктор Петрович Барминцев. На 
фронте он был с первых дней – и в де-
сантных войсках, и в гвардейском ми-
нометном полку «катюш». Прошел с бо-
ями от Витебска до Кенигсберга. После 
демобилизации окончил музучилище 
по классу виолончели. С 1958 по 1968 
годы преподавал в ДМШ №1 и 2. Макар 
Алексеевич Дороничев ушел на фронт 
со 2-го курса ММУ в 1941 году. Всю вой-
ну был разведчиком. Макар Алексее-
вич – участник Сталинградской бит-
вы, боев на Курской дуге, форсирова-
ния Днепра, где был ранен. Освобож-
дал Венгрию, Румынию, Чехословакию. 
После войны тоже вернулся в Магнито-
горск, в родное училище. Окончив муз-
училище, стал в нем преподавать, рабо-
тал в капелле.

Хочется сказать, что педагогическая 
и концертная деятельность музыкантов 
во время войны в нашем тыловом горо-
де не затихала. Есть в музее интересный 
экспонат – фото «Выступление хора и ду-
хового оркестра ММУ на проводах бой-
цов на фронт. 25 июня 1941 года». 

Из воспоминаний С. Г. Эйдинова: 
«Утром 22 июня 1941 года мы репетиро-
вали в парке Металлургов – готовились к 
концерту выходного дня. Вдруг подбега-
ет ко мне дежурный по парку и говорит 
на ухо: «Война!» Вместо гулянья состо-
ялся митинг. Всюду появились плакаты-
объявления: «Запись в отряды народно-
го ополчения в обеденный перерыв и по-
сле работы». У военкомата образовалась 
очередь добровольцев. Мы играли на 
перроне магнитогорского вокзала, ког-
да город провожал на фронт первые эше-
лоны мобилизованных. Плакали жен-
щины, с суровыми, сосредоточенными 

лицами стояли у вагонов мужчины – и 
звучал Бетховен...

Двенадцать дней хор и оркестр рабо-
тали на вокзале, откуда в день уходи-
ло на фронт по восемнадцать-двадцать 
эшелонов. Здесь на вокзальных ска-
мейках мы ели, спали. Через двенад-
цать дней в хоре и оркестре остались 
одни женщины...» И как горький вздох: 
«Вскоре мы получили еще один удар – 
приказ о закрытии училища». Это был 
приказ №126, по которому музыкаль-
ное училище и школу закрыли, сня-
ли с государственного бюджета – день-
ги нужны фронту. Поистине граждан-
ский подвиг совершили С. Г. Эйдинов, 
М. И. Поляков, весь педколлектив музы-
кальной школы и училища. Они писа-
ли письма, обращались с настойчивыми 
просьбами во все инстанции и смогли 
отстоять дорогой для города очаг куль-
туры. Не сделай они этого, пришлось 
бы все начинать с начала уже после 
войны.

 Музыкальную школу и училище оста-
вили на хозрасчете, но помещение за-
брали под госпиталь. Учащиеся стали 
заниматься в подвале здания драмтеа-
тра Пушкина. Всем студентам предло-
жили поступить на работу, чтобы днем 
они могли выпускать продукцию для 
фронта, а вечером учиться музыке. Вы-
стояли на одном энтузиазме. 

1 сентября 1942 года музыкальное 
училище было восстановлено и вновь 
переведено на государственный бюд-
жет, ему было выделено специальное 
помещение. «Этот факт говорит о мно-
гом, – читаем в воспоминаниях Семена 
Эйдинова. – Посудите сами – шла кро-
вопролитная война, еще не было пере-
лома, еще не было Сталинградской бит-
вы, а правительство находит возмож-
ным выделить деньги на существование 
в Магнитке музыкального училища...»

Людмила СИНЯГИНА,

заведующая музеем музыкальной 

культуры Магнитогорска

И музыка сражалась
Магнитогорские педагоги и студенты внесли весомый вклад в Победу

• • Иван Никитович Сивухин, педагог ДМШ №1 по классу баяна, 1946 г.Иван Никитович Сивухин, педагог ДМШ №1 по классу баяна, 1946 г.

• • Илларион Витошкин. Фото с фронта, 1943 г.Илларион Витошкин. Фото с фронта, 1943 г.

• • Константин Постнов, участник, ансамбля Константин Постнов, участник, ансамбля 
Уральского военного округа, 1952 г.Уральского военного округа, 1952 г.

Учиться никогда мы не устанем
Ярко и весело отметили в Доме учителя День знаний ветера-

ны народного образования. Председатель клуба «Не стареют 
душой ветераны» Нина Поварцева подготовила интересный и 
познавательный сценарий праздника, в ходе которого ветераны 
могли и спеть, и прочитать стихи, и показать завидное знание 
русского фольклора. Особо украсила мероприятие замечатель-
ная программа ансамбля народной песни «Восходящие зорин-
ки» Дворца творчества детей и молодежи (руководитель Ирина 
Сатюкова, концертмейстер Вячеслав Калинин), чьи песни и под-
няли настроение гостям, и порадовали знанием и бережным от-
ношением  к музыкальным традициям русского народа. 

Учебный год вновь стартовал для ветеранов народного обра-
зования, и, судя по его красивому началу, он, как всегда, обеща-
ет быть интересным, добрым и позитивным.

Эмма ТРОИЦКАЯ, 
председатель координационного центра 

по работе с ветеранами 
учреждений народного образования

ОТ ДУШИ
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Три гальки с керченского пляжа
Бархатный сезон на 45-й параллели оставил тёплое впечатление

«Махнем в Крым!» – 

решили мы в прошлом году 

на семейном совете. 

Полуостров только что вошел в 
состав России, и море манило. Что 
касается риска, то известно: кто не 
рискует, тот не пьет массандров-
ских вин. Сегодня от той поездки 
в августе 2014-го остались лишь 
снимки да обрывки впечатлений. 
Но это яркие впечатления.

Порт «Кавказ» – 
порт «Крым»

Проезжаем ночью Ростовскую 
область. На одной из станций за-
мерший эшелон с темными БМП 
на платформах, силуэтами машин 
неясного назначения. Чуть даль-
ше вагоны, вдоль которых лениво 
ходят, переговариваясь, парни в 
тельняшках. Все сразу вспомнили 
закрытый наглухо на обслужива-
ние украинских беженцев вагон-
ресторан нашего поезда. Как-то 
это все не вязалось с отпускными 
настроениями.

На паромной переправе в порту 
«Кавказ» поток приезжих встреча-
ли черноморские казаки – молча-
ливые, вежливые. Как визитная 
карточка полуострова. Осматри-
вали багажники, заглядывали в 
баулы. Впрочем, мамаше с детьми 
могли и поклажу поднести. 

На паромы текли три реки: лю-
ди, автомобили и цистерны с го-
рючим. Гигантское судно с грече-
ским названием «Олимпия» не-
торопливо поглощало вереницы 
машин, разноцветные группы пас-
сажиров, горы чемоданов. Все-
таки счастье есть: большая проб-
ка на переправе рассосалась нака-
нуне. Навстречу шли те, у кого от-
пуск в Крыму был уже позади. «Ну 
как там?» Поднятый вверх боль-
шой палец.

Акации Керчи
По ту сторону пролива нас 

встречала Керчь, древний город 
с еще сохранившимися украин-
скими названиями улиц. Под го-
рой Митридат – домики с камен-
ными наличниками, на фасаде од-
ного скромная надпись «1811 год». 

Дворики в виноградных листьях, 
пыльные тротуары в тени тридца-
тиметровых акаций. Оказывается, 
это деревья! На одной из развилок –
стволы чугунных пушек вместо 
ограждения. Ищем, где отремонти-
ровать оправу для очков. Находим 
мастерскую рядом со стадионом. 
«Сколько стоит?» – «28 рублей». 
Видя замешательство, успокаива-
ют: «С нашим материалом». 

Стадион, кстати, хороший – со-
временное покрытие, крыша над 
трибунами. Говорят, был выстро-
ен на деньги олигарха Ахметова.

Едем в Героевское, в тридцати 
километрах от Керчи, там чудес-
ные песчаные пляжи. Таксиста зо-
вут Тагир, он тринадцать лет как 
из Сибири. «По весне к нам тоже 
залетел отряд, с майдана. Наши их 
сразу вышибли». «А вы?» – «И я был 
в пикете. Спасибо милиции, она за 
нас стояла». Его волнует, поедет ли 
в Крым Россия. «Тут много на от-
дыхающих завязано. Другой рабо-
ты мало».

Дорога идет мимо корпусов не 
действующего металлургическо-
го завода. В степи издалека видны 
две высокие трубы, одна из них по-
луразрушена. На обочине томится 
местный бизнес – пара фур с улья-
ми. Торгуют медом с колес. 

«Сдаётся вилла»
Пансионат, где мы останови-

лись, называют «виллой». В номе-
рах кондиционеры, спутниковое 
телевидение, во внутреннем дво-
рике бассейн. Хозяевам повезло: 
они смогли построиться до того, 
как к лету поднялись цены на ма-
териалы. Соседи справа и слева 
не успели, и теперь у них коттед-
жи глядят пустыми оконными 
проемами.

Всю нашу виллу содержат че-
тыре человека. Делят время меж-
ду нею и основным своим делом –
механика судоремонтного завода, 
преподавателя психологии, сту-
дентки… Хотя еще вопрос, какое 
у них дело основное. «Вы с Урала? 
О, таких у нас пока не было».

На пляжах немноголюдно, лето 
на исходе. Но солнце горячее, море 
по-южному теплое. В море – дель-
фины. Сухой, донельзя загорелый 
старик смотрит на них в бинокль. 

Потом дает бинокль мне: «Вон бар-
жа с Мариуполя на Тамань идет». 
Тамань прямо по курсу, сквозь 
окуляры видны клювы встающих 
из воды портовых кранов. Совсем 
близко, через пролив километров 
15-20. Старик – бывший началь-
ник Черноморского пароходства. 
Он с берега вообще не уходит, 
только когда ночь наступает. 

Эхо из Донецка
Разговор двух женщин на лежа-

ках: «Ну, был же у нас референ-
дум. Не хочет Донбасс назад. Нет, 
лезут». В ответ: «Только не надо 
за референдум, я тоже там была». 
Молчание, потом осторожное: «А 
вы за кого?» Оказывается, здесь 
пережидают беду много донец-
ких. Живут в дешевых комнатах за 
600 рублей в сутки, сами готовят. 
В Керчи встретили парня из Дон-
басса. Распознав российских, сам 
завел беседу: «Я как раз из опол-
ченцев. Дом мой разбили. Здесь 
чуть поживу, подзаработаю – и на-
зад. Все время звоню нашим. Ни-
чего, держатся. Порядки у нас не 
то, что здесь. Мародера поймали – 
к стенке».

Вечерами смотрим украинские 
каналы. Не все понятно, но разби-
раем: винят Россию. В память за-
пал один сюжет. После артналета 
плачущие люди кричат прокля-
тья в камеру. Крупным планом ру-
ины, раненые. Что удивительно, 
комментариев никаких! Утром на 
пляже мне пеняли: «А вы зачем 
смотрите? Это показывают, чтобы 
другие боялись».

В пансионате кормят вкусно, хо-
тя без разносолов. За ними ходим 
на крохотный базарчик неподале-
ку. Помидоры, груши,  вяленая ке-
фаль, густое вино в пластиковых 
бутылках. Там же узнаем местные 
новости. Ругают бывшего главу 
поселения: наворовал, мол, на це-
лую водонапорную башню, а поль-
зоваться никому не дает. Своя во-
да здесь с горьковатым привкусом, 
и ее экономят – дождей не было с 
июня.

Едем в Керчь в детскую больни-
цу. Маленький автобус набит бит-
ком, платят на выходе – пятачок с 
души. В поликлинике на первом 
этаже объявление: «Будьте осто-

рожны. Пол может провалиться». 
Тут в преклонных летах и здание, 
и врачи. В очереди перед кабине-
том только и разговоров, что о ноч-
ном отключении Украиной Крыма 
от электричества. Его не было ча-
са три, пока в городе не запусти-
ли резервные мощности. На этом 
месте в голосах начинают звучать 
нотки гордости: нас голыми рука-
ми не взять. 

Помни войну
У кассы железнодорожного 

вокзала:
– В Мариуполь поезда не ходят.
– Но как же, только что ходили...
Мариуполь вот он, совсем близ-

ко. Кассир знает, что там обостри-
лась боевая обстановка, пассажи-
ры – еще нет. 

Два дня штормовой ветер. Вол-
ны вынесли на пляж мину. Ее увез-
ли взрывать, к чему в поселке от-
неслись без ажиотажа. В октябре 
1943-го здесь погибал Эльтиген-
ский десант, отвлекая силы фаши-
стов от основного места высадки. 
Осенней ночью он штурмом взял 
скалистую гряду, по которой про-
ходила укрепленная линия немец-
ких и румынских войск. Сейчас на 
самом гребне высится огромный 
бетонный парус – памятник ге-
роям десанта. Под ним разбитая 
взрывами серая глыба дота. Скло-
ны испятнаны воронками, в них 
растут мелкие степные цветы. А 
внизу, как на ладони, голубой объ-
ем пролива. Место, конечно, ку-
рортное, но стратегически важ-
ное, испокон века замыкалось кре-
постями. Сегодня тут строят мост 
на материк.

На днях узнал, что в Крыму в 
2015 году собрали чуть не полто-
ра миллиона тонн хлеба – вдвое-
больше, чем в Челябинской обла-
сти. Сразу вспомнилась дорога из 
Керчи на Феодосию с бурой, запек-
шейся от жары степью до горизон-
та. Сухие поля, редкие села. И та-
кой урожай! Вот уж действитель-
но, всяк эту землю видит, да не 
всяк ценит. В Крыму хватает и гор, 
и лесов, и живописных бухт, но 
прежде всего это степи. Которые 
еще две тысячи лет назад кормили 
пшеницей пол-античного мира.

На Южном берегу
Утро в Ялте. Тихое, сонное мо-

ре. Над ухом висит пчела. С высо-
ты десятого этажа отеля мы вме-
сте смотрим на просыпающийся 
город.

– Какие гарные хлопцы! – в но-
мер пришла приборка. Бабушка с 
веником довольна, что ничего не 
разбито, и не прочь поговорить. 
Они с мужем с Западной Украины, 
подрядились сюда на сезон. Муж – 
электриком, она – техничкой.

– Пенсии не хватает. В Ялту 
ездим подрабатывать уже лет 
десять.

Внизу в холле нас выписывает из 
отеля другая украинка, из Киева.

– Как вам здесь живется?
– Честно? Вот на рубль перешли, 

зарплаты подросли. А цены прыг-
нули где в три, где в пять раз. 

– Ну а в Киеве?
– И в Киеве не сладко.

Посчитали – удивились
О ценах. В Героевском за двух-

комнатный номер на троих с 
нас брали 1200 рублей в сутки. 
С 1 сентября снизили до тысячи. 
Плюс за питание 500 рублей. В 
Ялте ночь в отеле обошлась уже в 
две с половиной тысячи на двоих. 
Правда, утром ждал бесплатный 
шведский стол, где мы, конечно, 
оторвались. Всего месяц отдыха в 
Крыму мне год назад стоил с до-
рогой 30 тысяч рублей. Включая 
двухдневную экскурсию по Юж-
ному берегу, купание у памятни-
ка затопленным кораблям в Се-
вастополе, роскошные виды Ай-
Петринской яйлы, камни древ-
негреческой Нимфеи, буйство 
Никитского ботанического сада, 
атмосферу общего дружелюбия, 
наконец, плюс 23 градуса в тени, 
когда в Магнитогорске плюс 8. Да, 
за год, слышал, кое-что на полу-
острове поменялось. Надеюсь, не 
климат.

Перед отъездом на горе Митри-
дат купил сувенир – магнитик с 
контуром Крыма под российским 
флагом. В дорожной сумке три 
гальки с керченского пляжа и бу-
тылка розового муската. Из Мас-
сандры. В душе – надежда сюда 
вернуться.

                            Сергей КОЧАНОВ
                                   Фото автора

• • Там, за проливом – КрымТам, за проливом – Крым

• Сорокатонный колокол с ликами царской семьи и святых

• • В сентябре шторм на Чёрном море не редкостьВ сентябре шторм на Чёрном море не редкость
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УСЛУГИ
 юрист. Досрочная трудовая пенсия. Т. 8-908-079-79-69.

КУПЛЮ
 холодильник, ванну, машинку, металлолом. Т. 47-31-00;
 «Матиз», «Нексию». Т. 8-919-352-93-92.

ТРЕБУЮТСЯ
 работа для невостребованных пенсионеров и не только. 

Т. 8-982-331-80-96.

Вниманию предпринимателей 
Магнитогорска!

До 13 октября будет осуществляться прием заявлений на пре-

доставление субсидий в виде возмещения затрат.

Виды возмещения затрат:
1. Возмещение затрат по приобретению оборудования в целях 

создания и (или) развития, и (или) модернизации производства 
товаров (работ, услуг). Возмещается до 50% от произведенных за-
трат в 2014 и 2015 годах, размер субсидии не может превышать 
500 тыс. руб. 

2. Возмещение затрат на уплату первого взноса (аванса) по дого-
ворам лизинга. Возмещается не более трех четвертых части произ-
веденных затрат на уплату первого взноса (аванса) при заключении 
договоров лизинга оборудования с российскими лизинговыми орга-
низациями. Размер субсидии не может превышать 500 тыс. руб.

Субсидирование части затрат субъектам малого и среднего пред-
принимательства (далее – СМСП) осуществляется по следующим 
видам оборудования: оборудование, устройства, механизмы, транс-
портные средства (за исключением легковых автомобилей и воз-
душных судов), станки, приборы, аппараты, агрегаты, установки, 
машины, относящиеся ко второй и выше амортизационным груп-
пам классификации основных средств, включаемых в амортизаци-
онные группы, утвержденных постановлением правительства Рос-
сийской Федерации от 1 января 2002 г. №1 «О классификации основ-
ных средств, включаемых в амортизационные группы», за исключе-
нием оборудования, предназначенного для осуществления оптовой 
и розничной торговой деятельности СМСП.

Условия оказания финансовой поддержки субъектам малого и 

среднего предпринимательства:

1) государственная регистрация и осуществление приоритетных 
видов деятельности СМСП на территории города Магнитогорска.

На территории города Магнитогорска для оказания финансовой 
поддержки приоритетными видами деятельности субъектов мало-
го и среднего предпринимательства являются виды деятельности 

Общероссийского классификатора видов экономической деятельно-
сти (ОК 029-2001 (КДЕС Ред. 1) (далее именуется – Классификатор), 
за исключением видов деятельности, включенных в разделы G, J, 
K (за исключением кода 74.2), L, O (за исключением кодов 90 и 92), 
P, а также относящихся к коду 63.3 раздела I и коду 85.13 раздела 
№Классификатора.

При этом поддержка не может оказываться субъектам малого и 
среднего предпринимательства, осуществляющим производство и 
реализацию подакцизных товаров, а также добычу и реализацию 
полезных ископаемых, за исключением общераспространенных по-
лезных ископаемых;

2) отсутствие просроченной задолженности по налогам, сборам и 
иным обязательным платежам в бюджеты всех уровней и государ-
ственные внебюджетные фонды;

3) наличие постоянных занятых рабочих мест у СМСП по состоя-
нию на 1 января 2015 года;

4) прирост или сохранение среднесписочной численности работ-
ников СМСП в 2015 году;

5) вложение собственных средств СМСП на приобретение обору-
дования в 2014 году и (или) 2015 году;

6) уплата налогов, сборов и иных обязательных платежей в 2014 
и 2015 году в бюджеты всех уровней и государственные внебюджет-
ные фонды.

Заявления о предоставлении субсидий подаются в один из мно-
гофункциональных центров МАУ «МФЦ», находящихся по адресам: 
МФЦ №1 – пр. К. Маркса, 79; МФЦ №2 – ул. Суворова, 123; МФЦ №3 
– пр. Сиреневый, 16/1; МФЦ №4 – ул. Маяковского, 19/3; МФЦ №5 – 
ул. Комсомольская, 38.

За дополнительной информацией необходимо обращаться в отдел 
координации малого предпринимательства и торговли управления 
экономики администрации по адресу: пр. Ленина, 72, кабинет 474 
(телефон 26-04-56) или кабинет 480 (телефон 49-85-87).

Все необходимые материалы о порядке предоставления субсидий 
размещены на официальном сайте администрации города: http://
www.magnitogorsk.ru/ во вкладке «Малый бизнес города Магнито-
горска» (справа под календарем) – «Финансовая поддержка».

В выборе кадастрового инженера
помогут рейтинги кадастровой палаты

Жители Челябинской области могут ознакомиться с рейтинга-
ми качества документов, подготавливаемых кадастровыми инже-
нерами, использования ими электронных сервисов, которые раз-
мещает филиал Федеральной кадастровой палаты Росреестра по 
Челябинской области в официальных источниках. Информация, 
содержащаяся в рейтингах, поможет выбрать кадастрового ин-
женера, который наиболее быстро и качественно подготовит до-
кументы, необходимые для государственного кадастрового учета 
недвижимого имущества.

Рейтинги кадастровых инженеров составляют по нескольким на-
правлениям.

1. Качество подготовленных документов. Данный рейтинг со-
держит качественные результаты деятельности кадастровых ин-
женеров, в частности информацию о доле решений о приостанов-
лении и отказе в осуществлении государственного кадастрового 
учета по документам, подготовленным конкретными кадастро-
выми инженерами.

2. Использование кадастровыми инженерами электронных серви-
сов. Рейтинг содержит анализ использования кадастровыми инже-
нерами электронных сервисов за период с января по июнь текущего 
года. В результате любой желающий может ознакомиться с данными 
о том, какой способ использует тот или иной кадастровый инженер 
при направлении документов в кадастровую палату: электронный 
или бумажный вид. Отметим, что использование кадастровыми ин-

женерами электронных сервисов позволяет им работать более опе-
ративно, а также экономить время и деньги заказчика.

3. Количество решений о необходимости устранения кадастро-
вых ошибок. У граждан существует возможность избежать судеб-
ных разбирательств, которые могут возникнуть из-за неточно-
сти в документации, допущенной по вине кадастрового инжене-
ра, который некачественно выполнил кадастровые работы. Чтобы 
не допустить подобное, следует обратить внимание на размещен-
ную информацию о количестве решений о необходимости устра-
нения кадастровых ошибок в сведениях, связанных с ошибкой, 
допущенной кадастровым инженером при определении место-
положения границ земельных участков или местоположения зда-
ний, сооружений, помещений, объектов незавершенного строи-
тельства, принятых за последние 3 года деятельности кадастро-
вого инженера. При наличии 10 подобных решений аттестат ка-
дастрового инженера аннулируется.

Таким образом, перед обращением к кадастровому инженеру ре-
комендуем жителям Южного Урала проверять сведения о нем, в том 
числе и с использованием рейтингов кадастровой палаты. Кадастро-
вый инженер должен поддерживать высокий уровень качества вы-
полненной работы, чтобы у заявителя в дальнейшем не возникало 
проблем при получении государственных услуг.

Рейтинги кадастровых инженеров размещаются в разделе «Стати-
стические и аналитические сведения» (http://www.to74.rosreestr.ru/
kadastr/about_fgu/kp_sta_tinf/).

О. ГАЙТАНОВА,

начальник отдела по Магнитогорскому городскому округу 

филиала ФГБУ «ФКП Росреестра» по Челябинской области

Уважаемые землепользователи!
Администрация города обращает ваше внимание, что в настоя-

щее время министерством имущества и природных ресурсов подго-
товлен проект приказа минимущества «О порядке определения це-
ны при продаже без проведения торгов земельных участков, нахо-
дящихся в государственной собственности Челябинской области, и 
земельных участков, государственная собственность на которые не 
разграничена», разработанного во исполнение положений статьи 4 
Закона Челябинской области от 13.04.2015 г. №154-ЗО «О земельных 
отношениях».

На официальном сайте минимущества и министерства эконо-
мического развития Челябинской области в разделе http://www.
econom-chelreg.ru/activityosenkaregvosdpablkons?article=3564 мож-
но ознакомиться с проектом приказа и пояснительной запиской к 
нему.

Установленная в настоящее время выкупная цена за земельные 
участки, государственная собственность на которые не разграни-
чена, определена для города Магнитогорска в пределах от 0,9% до 
4,5% кадастровой стоимости земельного участка (в зависимости от 
категории собственника имущества) (постановление правитель-
ства Челябинской области от 19.09.2012 №478-П, решение Магни-
тогорского городского Собрания депутатов от 28.04.2010 №73 «Об 
утверждении Положения о земельном налоге на территории города 
Магнитогорска»).

Согласно проекту приказа предполагается увеличение размеров 
(от 30 до 60% кадастровой стоимости земельных участков) выкуп-
ной цены за земельные участки, государственная собственность на 
которые не разграничена.

Законодатель расценивает землю как основу жизни и деятельно-
сти человека (ст. 1 Земельного кодекса Российской Федерации (да-
лее – ЗК РФ). Не стоит отрицать общеизвестной истины, что в боль-
шинстве случаев, с точки зрения землепользователя, нахождение 
земельного участка в собственности более предпочтительно, неже-
ли владение данным объектом недвижимости на иных правовых ти-
тулах (аренды, безвозмездное пользование и т. п.). Это убеждение 

обусловлено, во-первых, наибольшей степенью свободы во владе-
нии, пользовании и распоряжении имуществом, которое предостав-
ляет право собственности (ст. 209 Гражданского кодекса Российской 
Федерации (далее – ГК РФ). Во-вторых, только право собственности 
обеспечивает наибольшую стабильность отношений землепользо-
вания (прекращение права собственности на земельный участок 
возможно только в исключительных случаях и в судебном порядке, 
в отличие, например, от прав аренды, которое может быть прекра-
щено и во внесудебном порядке (п. 3 ст. 450 ГК РФ).

Указанные выше качества права собственности ценны для раз-
личных категорий землепользователей. Для представителей биз-
нес-сообщества земельный участок, находящийся в собственности, 
представляет интерес как весьма ликвидный актив, который можно 
широко использовать для развития (не является тайной, что кредит-
ные организации с большим желанием предоставляют займы под 
залог имущества, находящегося в собственности, нежели под залог 
права аренды). Для граждан в силу сложившихся исторически тра-
диций наиболее важна именно стабильность отношений собствен-
ности. Все сказанное побуждает землепользователей стремиться 
именно к выкупу земельных участков.

Резюмируя вышесказанное, администрация города рекомендует 
всем собственникам зданий, сооружений воспользоваться правом 
выкупа земельных участков, на которых расположены объекты не-
движимости, по действующей в настоящий момент цене.

Для выкупа земельного участка согласно действующему в адми-
нистрации города порядку по работе с заявлениями (обращениями) 
граждан и юридических лиц вам необходимо обратиться в много-
функциональный центр по любому из следующих адресов:

ул. Суворова, 123 (здание Правобережной администрации);
ул. Маяковского, 19/3;
пр. Сиреневый, 16/1;
пр. К. Маркса, 79.
Дополнительную информацию можно получить по телефонам 

многофункциональных центров: 31-38-69, 31-38-56 либо на офици-
альном сайте администрации www.magnitogorsk.ru.Вниманию почётных доноров!

Управление социальной защиты населения администрации 
города напоминает гражданам, которые еще не обратились за 
выплатой на 2015 год, что им нужно срочно пройти перереги-
страцию в многофункциональном центре по месту жительства.

Прием ведется по адресам:
Ленинский район: улица Комсомольская, 38 (окно №4);

Правобережный район: улица Суворова, 123 (окна №3 и 4);

Орджоникидзевский район: проспект Сиреневый, 16/1 

(окно №3) и улица Маяковского, 19/3 (окно №9).

При себе необходимо иметь паспорт, удостоверение «Почет-
ный донор», лицевой счет в банке (сберегательная книжка) и 
СНИЛС. Дополнительную информацию можно получить по те-
лефону 27-89-62.

Вниманию желающих приобрести 
земельные участки!

Согласно статье 22 Земельного кодекса РФ арендатор земель-
ного участка имеет право в пределах срока договора аренды зе-
мельного участка передавать свои права и обязанности по это-
му договору третьему лицу. Следует отметить, что условия до-
говоров аренды предусматривают такую возможность только 
при условии получения разрешения арендодателя (админи-
страции города) на такую переуступку.

В связи с тем, что в последнее время участились случаи, ког-
да арендатор просто перепродает земельный участок, то ре-
шившим заключить договор на передачу прав и обязанностей 
по пользованию земельным участком следует внимательно 
изучить сам договор, так как существуют определенные риски. 
Например, в случае, если срок аренды истекает, вы можете про-
сто не успеть оформить все разрешающие строительство доку-
менты и начать строительные работы. Следовательно, адми-
нистрация города в такой ситуации имеет право расторгнуть 
договор аренды и изъять арендованный земельный участок с 
целью выставления его на новые торги. Также администрация 
может просто отказать в выдаче разрешения на передачу прав и 
обязанностей по пользованию земельным участком.

Для того, чтобы не стать жертвой мошенников, предлага-
ем участвовать в аукционах, проводимых администрацией 
города.

Перечень участков, выставляемых на аукцион, вы може-
те посмотреть на сайте администрации города: http://www.
magnitogorsk.ru/.
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